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平成３０年第１回定例会

一般質問通告書 （質問事項要旨）

3月20日
平成30年 3月23日 （ ３日間 ）

3月26日

南 風 原 町 議 会
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順番 議席番号 氏名 頁 質問日

１ ５番議員 照 屋 仁 士 ２

２ ７番議員 浦 崎 みゆき ４
3月20日（火）

３ 14番議員 金 城 好 春 ５

４ １番議員 知 念 富 信 ７
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６ ６番議員 赤 嶺 奈津江 11
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７ ３番議員 大 城 勝 13

８ 13番議員 玉 城 勇 15
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□ 照屋仁士 議員

１．城間町政５期２０年の課題は 【 町長 】

（１) ５期２０年にわたり、町政発展に取り組まれたことを評価する。勇退するにあ

たってやり残した課題はあるか。

(２)町民との対話が少ないという声がある。行政懇談会の数も少ないし、町の取り組

みを知らせる発信もホームページと広報紙だが十分ではないと考える。町長はどう考

えるか。

(３)財政が心配との声がある。先日出された中期財政計画では、平成３４年度までに

一般会計は約３０億も削減されるものの、町税を増やしていく取りみ組は示されてい

ない。町長はどう考えるか。

(４)まちづくりが心配との声がある。ＭＩＣＥや鉄軌道が議論される中、南風原町で

は何に展望を見出すかと聞かれる。町長の見解を問う。
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（照屋仁士議員 一般質問）

(５)町民の命と財産が心配との声がある。先日の東部消防組合議会でも予算審議の際

に「予算が足りなければ、人件費にも」との答弁があった。厳しい財政は理解できる

が、ぜひ予算確保を強化すべきと思うがどうか。

(６)町長の政治姿勢が問われている。建白書（オスプレイ、普天間基地県外移設）の

実現、辺野古新基地建設阻止について、考えは変わらないか。

(７)なぜこれまで政治姿勢とは矛盾する候補者を応援してきたのか。今後はどうか。

２．投票所を改善せよ 【 選挙管理委員長・町長 】

(１) 期日前投票の場所が混み合って不便との声がある。町民ホールへ変更できない

か。

(２)投票をしやすくするためには、より行きやすい場所の選定や、会場を増やす、よ

り便利にする必要があると思うが、そのような考えはないか。
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□ 浦崎みゆき 議員

１．医療的ケア児の支援体制は 【 町長・教育長 】

（１）医療的ケア児の通学支援・学校での支援体制・在宅支援体制はどうなっている

か。

（２）今後の課題は何か。

２．本町の災害対策を問う 【 町長 】

（１）医療ケアの必要な方の災害支援はどのようになっているか。

（２）ヘルプカードの配布の見解を問う。

（３）ペットの災害対策ガイドライン改訂に伴う本町の対策はどうなっているか。
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□ 金城好春 議員

１．東部消防組合への分担金に関して町の見解を問う 【 町長 】

（１）東部消防組合の新年度予算は構成する３町の分担金では足りなくなり、同組合

の財政調整基金7,335万円を取り崩しての予算編成となった。同組合へ派遣されてい

る３町の組合議員全員が「なぜ財調を取り崩さなければいけなっかったのか。同組合

の予算編成は３町の分担金で成り立つようにすべきではないか。」など議論、意見が

飛び交い、付帯決議を付して新年度予算を可決するという結果となった。そのことに

対し、町長の見解を問う。

（２）同組合は向こう10年間の中・長期的計画を作成している。その中で現消防本部

庁舎の建て替え計画もある。増えるであろう同組合への分担金に対応するため役場内

に「東部消防組合への分担金を考える編成チーム」を立ち上げることはできないか。
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（金城好春議員 一般質問）

２．ハブ対策について町の状況は 【 町長 】

（１）農家の話によると字津嘉山の渡嘉天原で６匹、津嘉山の屋敷内で１匹、字宮平

の畑で１匹、計８匹のハブを捕獲したと聞いた。平成29年度、町内で捕獲したハブの

数は何匹か。

（２）本町はハブの捕獲器は何器あるか。

（３）ハブの捕獲器を増やす考えはないか。

３．ＪＡおきなわ津嘉山経済部付近の交通安全対策を 【 町長 】

（１）ＪＡおきなわ津嘉山支店経済部へ出入りする車が町道18号線と県道128号線の

歩道を利用して行き来している話をきいた。ガードレールやポールの設置による安全

対策が必要ではないか。
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□ 知念富信 議員

１．城間町政20年間の総括を問う 【 町長 】

（１）５期20年間の公約で印象深く、実現できた事業は何か。

（２）公約を実現できなかった事業はあるか。

（３）南風原町発展に寄与した功績は大きいが将来に託す要望はあるか。

２．南風原町観光事業の今後を問う 【 町長 】

（１）観光費で1,170万円減額されている。沖縄振興特別推進交付金（一括交付金）

が毎年減額で先が見通せない状況にあるが、観光協会の運営をどの様に考えているか。

（２）南風原町観光発信施設建設計画はどの様に考えているか。

（３）南風原物産展を名古屋グランパスのキャンプに合わせて開催しているが、場所、

開催日の変更はないか。
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（知念富信議員 一般質問）

３．那覇市南風原町環境施設組合の森林公園の進捗状況を問う 【 町長 】

（１）森林公園の建設計画、総事業費を問う。

（２）事業計画が進んでいない原因は何か。

（３）公園の運営計画はどうなっているか。

（４）森林の希少植物調査等はされているか。
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□ 宮城寛諄 議員

１．介護保険のあり方を問う 【 町長 】

（１）要支援１・２の訪問介護、通所介護が保険の適用から外されてその後の対応は

各自治体に任されているが、予算の確保が難しく継続が困難となっている自治体が増

えていると新聞報道がある。本町はどうなっているか。質を落とさないでの継続は可

能か。

（２）本町の計画では今後の要支援、要介護の人数は減少となっている。高齢者は増

えていくとの認識であるが、減少の根拠は何か。

２．国民健康保険の県単位化で保険料はどうなるか 【 町長 】

（１）約14億円の赤字解消に向けて、平成29年度から取り組んでいるが、計画どおり

解消できるのか。

（２）県は医療費水準、所得水準を考慮し納付額を決定し、市町村は標準保険料率を

参考に決定する。としているが保険料の値上げを抑える観点から一般会計からの繰り

入れは可能か。

３．道路、里道の整備を 【 町長 】

（１）山川地内、老健施設かりゆしの里から山川公民館への里道があるが半分は砂利

道で隣地との境もわかりにくい。整備できないか。
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（宮城寛諄議員 一般質問）

（２）南風原第一団地から沖縄第一病院への道路、町道５３号線の整備が必要ではな

いか。カーブで見通しが悪く歩道もない。整備を求める。

（３）近くにマンションが出来ている。マンション横から役場方向への里道があるの

で整備してはどうか。

４．山川土地改良区への太陽光発電設置を 【 町長 】

（１）今度の定例会に、団体営山川地区土地改良事業の計画変更の議案が提出されて

いる。太陽光発電施設の減が理由として提示されている。補助事業ではできないとの

ことであるが他の事業等検討したか。単独事業としてはどうか。

５．城間町長の２０年の政治姿勢を問う 【 町長 】

（１）これまでの取り組みの中で、子ども医療費の中学校卒業までの無料化、現物給

付などの実現は評価すべきものがある。その実現は長い間の町民の要求でもあった。

幾度も一般質問に取り上げた私としても町民と共に喜んでいることろである。さらに、

医療費無料化を高校卒業まで拡大してほしいものである。これまで城間町長は町民に

わかりにくい政治姿勢を取ってきた。例えば建白書堅持を言いながら、それに相反す

る側に選挙の時などついていく。町長は、 町政の課題が多くあり、課題解決・要請

のためにも国政選挙では政権与党議員を応援するとのことであった。課題解決は思い

どおりにできたと考えるか。

（２）次の町長も同様の姿勢を取った方が町政運営が順調にいくと考えるか。
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□ 赤嶺奈津江 議員

１．子どもの貧困等対策事業を問う 【 町長・教育長 】

（１）子どもの貧困等対策事業で児童館や各自治会公民館やコミュニティセンター等

を活用した事業の検討はどうなっているか。

（２）各自治会や各種団体、また個人で子どもの貧困対策等事業に取り組みをするた

めのシステムはあるか。

（３）民生・児童委員や学校との連携はどうなっているか。

２．子どもの引きこもり等への支援はどうなっているか 【 町長・教育長 】

（１）子どもの貧困対策の施策は大分、浸透してきているが、引きこもり等に対する

施策が見えない。現在の状況はどうなっているか。

（２）引きこもりは増加傾向にあると聞いているが把握できているか。

（３）今度どう対応していくのか。児童館等の活用も課題と思うが検討しているか。

（４）子ども元気ＲＯＯＭが中心になって居場所づくりをしているが子ども達に多く

の選択肢を作る事も大事だと思うがどうか。
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（赤嶺奈津江議員 一般質問）

３．ふるさと納税について問う 【 町長 】

（１）当町のふるさと納税の状況はどうなっているか。

（２）ふるさと納税の使途指定はあるか。

（３）ふるさと納税を活用した、町独自の取り組みについて検討しているか。

４．集落支援員制度の活用を 【 町長 】

（１）平成27年第３回定例会において、集落支援員制度を当町でも利用できないか質

問した。その後の調査はどうなっているか。

５．町立小中学校の空調設備について問う 【 町長・教育長 】

（１）町立小中学校の空調設備整備について実施計画で次年度予算化されているが、

早期実現のために、予算に限度はあるが設置まで検討することはできないか。
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□ 大城勝 議員

１．老朽化した橋の整備を 【 町長 】

（１）照屋区内の中道通り（町道68号線）に架かる老朽化した橋の整備に関して町行

政の対応を問う。「橋の老朽化の為４t以上通行禁止 南風原町役場」の立て看板が、

数年前から当該橋の横に注意喚起板として立てられている。立て看板を設置状態のま

まにせざるを得ない理由は何か。

（２）老朽化した橋に対してどのような対処策を考えているか。

（３）火事災害時の消防自動車は、４t以上の重量超過の車両もあると考えられる。

老朽化した橋の存在による消化活動への影響はないか。どのような消化体制を敷くの

か。

２．翔南小学校通学路の狭い道路の交通安全対策を 【 町長・教育長 】

（１）翔南小学校裏門から照屋区の集落内へ抜け出る町道248号線は、道路幅も狭い

ところに車の乗り入れも多く、交通安全面での懸念がある。行政の認識を問う。

（２）交通安全面で、どのような対応策を講じることができるか。

（３）当該道路は歩行者の安全確保を目的とした歩道の整備が必要と考えるがどうか。
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（大城勝議員 一般質問）

３. 特定健診受診率向上について 【 町長 】

（１）過去５年間の本町の特定健診受診率はいくらか。

（２）目標とする受診率値はいくらか。目標値の達成に向けてどんな策がとれるか。

（３）特定健診受診率向上の一方策として、トライアングル事業があると聞くが、ど

のような事業か。

（４）当該事業の良好な遂行を図るためには、医療機関と連携を取る必要があると考

えるがその対応は十分になされているか。
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□ 玉城勇 議員

１．待機児童解消に向けての対策は 【 町長 】

（１）先日の新聞紙上で南風原町の保育を必要とする子どもの数が大幅に増えている

との報道があった。そのことについて対策はあるか。

（２）現在、年齢毎の待機児童数はどの様になっているか。

（３）希望する子どもが全員保育園に入園できるために保育園を３園新設の計画とあ

るがどの様に取り組むか。

（４）保育士の確保はどの様に考えているか。

２．防犯灯ＬＥＤ化整備等の進捗状況は 【 町長 】

（１）低炭素社会化事業（防犯灯ＬＥＤ化整備）について順調に進んでいると思うが

工事完了後、沖縄電力の許可が取れない所が数カ所あると聞く。今後の工事はどの様

になるか。

（２）別途事業で進めている防犯灯・防犯カメラ等緊急整備事業の進捗状況はどうな

っているか。
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□ 大城毅 議員

１．学校給食費の保護者等負担金をどのようにしようとしているのか【 町長・教育

長 】

（１）前回の答弁で値上げの理由は食材価格の変動と消費税増税、金額は調査研究中、

値上げの時期も調査研究中とあった間違いないか。

（２）10月17日の学校給食共同調理場運営委員会で値上げの金額、時期について決定

している。間違いないか。

（３）いずれも賛成多数で原案可決となっている。間違いないか。

（４）給食費を定める「南風原町立学校給食共同調理場管理運営に関する規則」の改

定の最終決定は教育委員会である。間違いないか。

（５）教育委員会決定前に保護者に意見を聞くと混乱をきたすといった。混乱とは何

か。

（６）値上げは滞納者増が予想されるがどうか。

（７）給食内容の改善は必要だと思う。単純に保護者負担の給食費の値上げでは、何

の努力もないのではないか。

（８）子どもの貧困解消が課題とされている中である。他の自治体で給食費の助成は

行われている。調査し、本町でも努力すべきではないか。
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（大城毅議員 一般質問）

２．シルバー人材センター実現に向けて調査を 【 町長 】

（１）この間、高齢者の生きがいづくり、収入確保のために、シルバー人材センター

を提案してきたが、町長は一貫して拒否してきた。その理由を改めて示せ。

（２）改めて調査・研究を指示する考えはないか。

３．行政の透明化を進め、町民参加の行政を推進するために【 町長・教育長 】

（１）会議録の作成期限を設けるべきではないか。

（２）各種審議会などの動画公開を進める考えはないか。
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□ 赤嶺雅和 議員

１．待機児童数はどのように推移しているか 【 町長 】

（１）認可保育園を増園したが、待機児童数はどのように推移しているか。

（２）今後の待機児童解消対策を問う。

２．特定健診受診率と医療費の削減を問う 【 町長 】

（１）特定健診の受診率はどの様な対策をとれば向上につながるか。

（２）医療費の削減は進んでいるか。
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□ 大宜見洋文 議員

１．学校にも地域でもひとりぽっちのいないまちを目指すためにどう取り組むか

【 教育長 】

（１）本町教育委員会はインクルーシブ教育とはどういう意味と捉えているか。

（２）本町小中学校ではインクルーシブ教育にどう取り組んでいるか。

２．少人数学級の実現を目指すために 【 教育長 】

（１）少人数学級の効果・必要性は分析しているか。

（２）本町で少人数学級を実現するためには何が必要か。

３．４つの児童館の利用拡充の計画はあるか 【 町長・教育長 】

（１）調理設備などを整備して夜まで利用可能にする方針だったと思うが、次年度か

ら実現するか。

（２）区・自治会から自治公民館を学習支援や居場所として活用したいとの要望も聞

くが、どう住み分けるか。
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（大宜見洋文議員 一般質問）

４．町社会福祉協議会の事業を問う 【 町長 】

（１）１年前の一般質問で、ＣＳＷのアウトリーチで発見され、支援が始まり相談件

数が千件に登ったとの報告があったが、その後の状況はどうか。

（２）日常的金銭管理事業の状況はどうか。

５．町民の健康維持へのインセンティブ施策は 【 町長 】

（１）健康維持へのインセンティブ施策は考えているか。

（２）商工会を中心に町内大手スーパーや会員企業で使えるポイント制度を検討して

はどうか。

６．農福連携について 【 町長 】

（１）本町での農福連携の動きはあるか。

（２）農福連携の先進事例で自然栽培と福祉との連携が全国で広がっているが、その

理由や動向について調査しているか。
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１．南風原町財政計画を問う 【 町長 】

（１）財政危機により、南風原町中期財政計画を策定しているが危機になった原因は

何か。

（２）同計画は平成30年度から平成34年度までの計画である。その後の計画は必要な

いか。また、事業実施計画への影響はどう考えているか。

（３）事業実施計画は平成28年度以降策定されていない。その理由は何か。

（４）財政危機で先送りになった事業はないか。

２．新川２０４番地付近の道路陥没、地滑りの対策を 【 町長 】

（１）町道２１号線は陥没している状況であり、すぐ下は北丘ハイツで住宅が密集し

ている。地滑り対策が必要と思うがどうか。

３．黄金森陸上競技場内のトレーニング室の管理を問う【 町長・教育長 】

（１）有酸素運動のマシンは隣接する他の場所に移動し、筋トレだけの空間にして欲

しいとの要望があるがどうか。


